

CENS HEROES DE MALVINAS

DOCENTE: VIVIANA GARCIA

CURSO: 3°1° Y 3°2°

CICLO: NOCHE – ADULTO

TURNO: NOCHE

AREA CURRICULAR: HISTORIA Y GEOGRAFIA

TITULO DE LA PROPUESTA: PRESIDENCIA DE ORTIZ Y CASTILLO

PRESIDENCIA DE ROBERTO ORTIZ

Siendo presidente democrático el general Agustín P. Justo, y aproximándose la fecha en que se debía proceder a renovar las autoridades nacionales, el panorama político se presentaba sombrío y confuso.

El general Justo y el partido oficial de la Concordancia sostuvieron la candidatura del doctor **Roberto M. Ortiz**, radical antipersonalista, cuya fórmula se completó con un conservador, el doctor **Ramón S. Castillo**, para el cargo de vicepresidente.

La *Unión Cívica Radical* presentó el binomio **Marcelo T. de Alvear-Enrique Mosca**. Realizadas las elecciones se impuso la fórmula oficialista: **Ortiz-Castillo**.

El doctor Ortiz asumió la presidencia el 20 de febrero de 1938, aunque poco tiempo ejerció el mando efectivo del país, por encontrarse enfermo de una grave dolencia.

En diciembre de 1938 se reunió en *Lima la Conferencia Panamericana*, en la cual los representantes de los países americanos debatieron la política internacional a seguir ante la posibilidad de una guerra entre Alemania y las potencias aliadas.

En su período se resolvió definitivamente una cuestión de límites con el Paraguay en la región del Estero Patino. En el Congreso Panamericano de Panamá, mantuvo el principio de la neutralidad en la guerra mundial iniciada en 1939, sancionó la creación de la Universidad de Cuyo y una ley de «Ayuda Escolar» a las provincias. El 16 de octubre de 1941 se nombró al Coronel Manuel Savio encargado de «Fabricaciones Militares», destinadas a producir armamentos vinculados a la defensa nacional. Savio desarrolló una acción inteligente y tesonera que se prolongó más allá de las contingencias políticas y consagró sus méritos.

En dicha asamblea triunfó la tesis argentina, expuesta por nuestro canciller doctor José María Cantilo, que puede resumirse en la siguiente frase: «solidaridad americana y política propia».

En setiembre de 1939 se inició la Segunda Guerra Mundial y en el Congreso de Panamá —ante los representantes de las naciones americanas— la Argentina sostuvo su decisión de permanecer neutral.

En el aspecto político, el doctor Ortiz sostuvo la necesidad de hacer respetar la voluntad del pueblo en las urnas y en 1940 dispuso Intervenir la provincia de Buenos Aires, ante los rumores de que se había practicado fraude electoral. El presidente no pudo continuar con sus propósitos de restablecer la legalidad electoral, porque la grave enfermedad que padecía le obligó a pedir licencia y delegar el mando en el vicepresidente Castillo. En junio de 1940 el doctor Ortiz renunció a su alto cargo y falleció al mes siguiente.

PRESIDENCIA DE RAMÓN S. CASTILLO (1940-1943)

En el transcurso de la presidencia del doctor Castillo nuestro país ratificó su neutralidad en la Segunda Guerra Mundial, pero resolvió considerar a Estados Unidos y al Brasil —que intervenían directamente en el conflicto— naciones no beligerantes. Una de sus medidas fue la formación de la Flota Mercante del Estado. Para ello decretó la posesión de los barcos extranjeros paralizados en Buenos Aires, 16 italianos, 4 daneses, etc., pagando su valor. Otro decreto autorizó la expropiación de barcos particulares argentinos.

También fue nacionalizado el puerto de Rosario y el ferrocarril del Estado (actualmente .general Belgrano). Entre las obras públicas, merece destacarse la construcción de la avenida General Paz. El doctor Castillo debió enfrentar una nueva crisis económica —*derivada del sangriento conflicto europeo*— y una grave tensión política.

La Década Infame: Mario Mohr, Imer Vincenti, Aldana Alarcon.

1930-1943

Gobiernos de :

 José Félix Uriburu 1930-1931

 Agustín Pedro Justo 1932-1938

 Roberto M. Ortiz 1938-1940

 Ramón S. Castillo 1940-1943





ACTIVIDADES

1. Realice una línea de tiempo con las presidencias de la Década Infame.
2. ¿Cómo llegó la fórmula Ortiz-Castillo a la presidencia?
3. ¿Por qué intervino la provincia de Buenos Aires?
4. Elabore un cuadro con las medidas aplicadas por Ortiz y Castillo.
5. ¿Por qué tuvo que renunciar a la presidencia Ortiz y quién la reemplazó?